

# Neu: Licht-Contracting spart Energie

Die Energiegenossenschaft Leutkirch hilft Gewerbebetrieben die Betriebskosten zu senken

LEUTKIRCH (sz) - Die Energiegenossenschaft hat zum Ziel, in erneuerbare Energien, in Energiesparmaßnahmen und in effizientere Technik zu investieren. Nach dem Bau von sechs Photovoltaikanlagen wird nun in eine effiziente Beleuchtungsanlage bei der Firma SycoTec in Form eines Licht-Contractings investiert. Die vorhandenen Leuchtstofflampen werden durch stromsparende T5-Leuchten mit elektronischen Vorschaltgeräten ersetzt. Spezielle Reflektoren bündeln das Licht und führen es zu dem Bereich, an dem es benötigt wird. Damit konnte die Anzahl der Leuchten halbiert werden.

## 30 000 Euro Einsparung

Die zumeist im Dreischicht-Betrieb laufende Produktion macht die Sanierung der Beleuchtungsanlage noch interessanter. 70 Prozent Strom und somit 30 000 Euro pro Jahr lassen sich so einsparen. Die Energiegenossenschaft baut die effiziente Beleuchtung auf eigene Kosten ein. Für



Freuen sich über das neue Lichtkonzept (von rechts): Hans-Jörg Feuerstein (Liegenchaft Firma SycoTec), Josef Dorn (Betriebselektriker SycoTec) und Berthold König (Vorsitzender Energiegenossenschaft Leutkirch). FOTO: OH

die Kooperationspartner entstehen keine Kosten. Im Gegenzug wird ein Teil der Einsparung drei Jahre lang als Contractingrate an die Energiege-

nossenschaft abgegeben. Danach gehört die komplette Anlage den Firmen, die eine neue Beleuchtungsanlage erhalten und Betriebskosten ein-

sparen. Die Energiegenossenschaft bekommt eine Rendite für ihr eingesetztes Kapital und der Umwelt bleiben 139 Tonnen CO<sub>2</sub> pro Jahr erspart.